

Des nouvelles de la division de rhumatologie de McGill, Montréal

Par Arielle Mendel, M.D., M. Sc., FRCPC
et Laeora Berkson, M.D., MHPE, FRCP

Bonjour de la part de la rhumatologie chez l'adulte de McGill!

Nous pratiquons au Centre universitaire de santé McGill, à l'Hôpital général juif (HGJ) et au Centre hospitalier de St. Mary, offrant des soins généraux et surspécialisés en rhumatologie, et menant des recherches qui s'harmonisent avec nos programmes cliniques.

Nous formons actuellement six résidents enthousiastes en rhumatologie et nous avons accueilli un spécialiste en sclérodémie-myosite au HGJ.

Deux recrues terminent leur formation postdoctorale, la D^{re} Alexandra Ladouceur (EISI) et la D^{re} Thaisa Cotton (sclérodémie, thérapies cellulaires). Nous souhaitons aussi la bienvenue au D^r Nader Toban au CUSM (Hôpital de Lachine), ainsi que nos meilleurs vœux au D^r Murray Baron, au D^r John Di Battista (Ph.D.) et à la D^{re} Carol Yeadon pour leur départ à la retraite.

Au cours de l'année scolaire, la D^{re} Leclair a obtenu son doctorat (Institut Karolinska), la D^{re} Elizabeth Hazel a obtenu sa maîtrise en gestion (McGill) et la D^{re} Évelyne Vinet a été honorée de recevoir le Prix de recherche de mi-carrière du Département de médecine. La D^{re} Hazel est devenue directrice de la Division de rhumatologie du CUSM, et nous remercions le D^r Christian Pineau pour les nombreuses années qu'il a passées à ce poste. Un grand merci à notre équipe dévouée!

Le service de rhumatologie adulte du CHU de Québec-Université Laval se renouvelle

Par Laëticia Michou, M.D., Ph. D.

- Nos chers collègues, les D^{rs} Charlotte Grondin et Claude Marcoux, ont pris une retraite bien méritée.
- Nous avons recruté six nouveaux rhumatologues avec des expertises surspécialisées dans les domaines des collagénoses, de la vascularite, de l'arthrite inflammatoire et dans l'éducation des patients.
- C'est maintenant la D^{re} Sonia Lagacé qui dirige notre programme de résidence en rhumatologie adulte.
- Nous sommes activement à la recherche d'un nouveau clinicien-chercheur de carrière pour compléter notre équipe.



Membres de la division de McGill à la Conférence laurentienne de rhumatologie, mai 2024 : de gauche à droite, Genevieve Gyger, Elizabeth Hazel, Olga Tsyruk (étudiante en médecine), Reem Farhat (étudiante diplômée), Valérie Leclair, Marie Hudson, Christian Pineau, Matthew Dabarno (résident), Évelyne Vinet, Leah Flatman (étudiante diplômée), Michael Catarino (résident), Caitlyn Kanter (résidente), Rayleigh Chan (résident), Michele Stanciu (résidente) et Nader Toban.

Des nouvelles de l'équipe de rhumatologie pédiatrique du CHU de Québec-Université Laval

Par Julie Couture, M.D., FRCPC

La rhumatologie pédiatrique à Québec continue de s'agrandir! En août dernier, nous avons eu le plaisir d'accueillir la D^{re} Justine Turmel-Roy au sein de notre belle équipe. Le fait que nous sommes maintenant quatre rhumatologues pédiatres nous permet de consacrer davantage de temps à nos projets respectifs : mise sur pied d'une clinique de rhumatologie, immunologie et génétique; échographie musculosquelettique pédiatrique; développement en cours d'un registre de patients pédiatriques atteints de lupus; clinique de la douleur pédiatrique à venir! Nous poursuivons notre implication dans l'enseignement au pré-clinique, aux externes et résidents de l'université Laval et notre collaboration en recherche. Notre équipe motivée continue d'assurer l'excellence des soins aux enfants de la région de Québec et de tout l'Est du Québec!



Membres de l'équipe de rhumatologie pédiatrique du CHU de Québec-Université Laval (de gauche à droite) : la D^{re} Julie Couture, la D^{re} Anne-Laure Chetaille, la D^{re} Justine Turmel-Roy et le D^r Jean-Philippe Proulx-Gauthier.